

Mais une chose que la chronique peut et doit constater dès maintenant, c'est l'empressement avec lequel nos maîtresses d'école sont venues à ces conférences, c'est le bel exemple que nos religieuses ont donné en venant se joindre aux institutrices séculières.

Au-delà de six cents maîtresses ont suivi assidûment ce cours de pédagogie et y ont pris le plus vif intérêt. Sur ce nombre, cinq cent cinquante trouvaient place tous les jours à la table du pensionnat, et quatre cents environ y logeaient le jour et la nuit.

Presque toutes nos communautés enseignantes y ont envoyé des religieuses. Elles auraient voulu s'y faire représenter par de plus forts contingents encore ; mais l'espace était limité, il ne fallait pas empêcher les institutrices séculières d'y assister.

Les journaux de Montréal ont compris l'importance de cet événement pédagogique ; et ils en ont suivi les actes avec ponctualité afin de tenir leurs lecteurs au courant de ce qui se passait au Mont Sainte-Marie. Il faut les remercier de cet intérêt et de la publicité qu'ils ont accordée aux conférences. Rien n'est plus propre à servir les intérêts de l'éducation.

Les professeurs chargés des cours se sont acquittés de leur tâche ardue d'une façon qui a révélé de leur part une compétence absolue et irréprochable, et qui a mis une fois de plus en relief le dévouement et l'exquise distinction du personnel enseignant dans notre Province.

Enfin, c'est un trait qu'on ne saurait trop souligner, Mgr l'archevêque, l'instigateur de ce congrès, a fait preuve, du premier jour au dernier, d'un zèle infatigable. Avec une bonté infinie, il a voulu encourager par sa présence conférenciers et auditeurs. Plusieurs fois il a pris la parole. L'évêque ne s'est pas contenté d'être apôtre, il a été pédagogue accompli. Et c'est avec raison qu'un journal l'a appelé l'âme dirigeante et active de cette réunion magnifique. Le succès lui en revient.

Dans sa sollicitude, il a même pensé à organiser, chaque soir, des conférences attrayantes et instructives, qui jetaient une note amusante et gaie dans des journées si remplies d'études.